
ATA Nº. 61/2023 
Aos 24 (vinte e quatro) dias do mês de julho de 2023 (dois mil e vinte três), às 19 (dezenove) horas, 
reuniu-se ordinariamente a Câmara Municipal de Vereadores de Colorado, Estado do Rio Grande do 
Sul, com a presença de todos os Vereadores. Dando início à sessão, o Presidente, Roberto Gorgen, 
solicitou à Vereadora Ivanir Maria Araldi que realizasse a leitura de trecho bíblico. Dando 
continuidade aos trabalhos, convidou o Diretor de Expediente para que fizesse a leitura da ata 
anterior de nº 60/2023, que depois de lida foi aprovada por unanimidade. Após o Diretor realizou a 
leitura das correspondências, proposições e projetos de lei. Proposições: Ver. Alison Schenkel– 
Pedido de Providência – Que a Secretaria de Obras efetue limpeza e serviços de abertura de vala 
com colocação de cascalho nos fundos do CTG Severo Sampaio de Quadros. Ver. ª Luiza Marilac 
Piccinini – Indicação - Que seja colocado Placas indicativas dos caminhos para as comunidades do 
interior com respectiva distância a ser percorrida. Ver. ª Luiza Marilac Piccinini – Pedido de 
Providência – Melhoria urgente na estrada que liga Arroio das Pacas até a comunidade de Santa 
Rita, mais  precisamente no acesso ao travessão nas proximidades da propriedade de Selvino 
Caraffini. Ver. ª Luiza Marilac Piccinini – Indicação – Que o Poder Executivo reivindique junto ao 
DNIT e DAER iluminação no trevo de acesso a VRS-819 com a BR-285. Ver. ª Luiza Marilac, Ver. 
Aloisio Remo Alves Xavier e Verª Francini Pazinato - Pedido de Providência- Que o Poder Público dê 
a devida transparência e informações do valor de R$ 35 mil reais referente ao “Projeto Melhores 
Amigos” que foi disponibilizado pelo Governo do Estado com fins de castração de animais de 
pessoas carente que fazem parte do Cadastro Único. Que seja prestado ajuda aos animais do Sr 
Lauterio que estão sobre tutela de membros do Projeto Segunda Chance. O Município precisa 
urgentemente providenciar a contração de um médico Veterinário para atender a demanda de 
animais de rua. Há veterinário de Tapera que já realiza atendimentos na região e se disponibilizou 
em realizar um Projeto de Castração.  Ver. Erlei Ferrari da Fonseca e subscrita pela Maioria dos 
Vereadores – Moção de Pesar pelo falecimento de Angelo João Pedrotti. Ver. Aloisio Remo Alves 
Xavier- Pedido de Informação- Solicita informações convincentes e fundamentadas do porquê o 
Município de Colorado não aderiu a Lei Paulo Gustavo junto ao Ministério da cultura, deixando de 
receber o valor de R$ 50.338,00 para investir junto às entidades culturais.  Em discussão o Ver. 
Aloisio Remo Alves Xavier lamentou o Município não se cadastrar no convênio proposto Lei Federal 
denominada Paulo Gustavo, tendo valores para investir na cultura e que agora serão devolvidos e 
incluídos para outros municípios. Destacou que será mais um pedido de informação e que espera 
que a Administração responda. Demonstrou indignação por Colorado não ter se cadastrado. Ver. ª 
Luiza Marilac Piccinini pediu informação acerca do projeto Seguida Chance, pois disse saber que há 
valor disponível para castração de animais, bem como pediu a contratação de médico veterinário 
para solucionar o problema de cães, disse saber que os colegas Daniel Dal Pizzol e Erlei Ferrari da 
Fonseca já pleitearam.  Ver. Erlei Ferrari da Fonseca – Citou valores que estão disponíveis e os 
valores de contrapartida do Município, e pediu permissão aos colegas inclusive divulgou um áudio da 
Assistente Social Marinês Dal Vesco a qual informa a situação atual da necessidade de castração de 
animais. Após comentou dizendo que todos os Vereadores querem solução, mas lamentou a 
burocracia que às vezes impede a solução dos problemas, e afirmou que os valores que estão em 
caixa são de aproximadamente quarenta e três mil reais. Ver. Daniel Dal Pizzol – Segundo o 
Vereador o Projeto Segunda Chance vem de anos e muitas as pessoas não tem informações da 
situaçãogrf. Os Edis estão pleiteando e implorando soluções e engajados na causa. Citou a ida a 
Porto Alegre e na ocasião buscaram todas as informações para que fosse posto em prática. Disse da 
responsabilidade de cada um em criar e cuidar dos animais. Finalizou dizendo que cobram da 
Administração, mas que tem que ser cobrado da população. Ver. ª Ivanir Maria Araldi – Disse ser 
válida a questão da castração, mas por outro lado indagou onde serão postos os animais que 
passarem pelo processo de castração. Citou a problemática de animais particulares e de rua e falou 
da importância de uma ONG (Organização Não Governamental). Todas as proposições foram 
deferidas pela Mesa Diretora.  Projetos de Lei: Projeto de Lei nº 016/2023 – Autoriza o Poder 
Executivo a repassar recursos financeiros, mediante plano de trabalho, ao grupo de apoio a Polícia 
Civil de Carazinho – GAP – Delegacia de Polícia de Carazinho. Parecer Favorável da Comissão 



Geral de Pareceres e aprovado por unanimidade. Em discussão o projeto, o Ver. Erlei Ferrari da 
Fonseca – citou o valor a ser repassado, e como já havia votado contrário no ano anterior, declarou 
voto contrário, alegando que este valor poderia ser aplicado no Município. Em votação aprovado pela 
maioria com votos favoráveis dos Vereadores: Alison Schenkel, Aloisio Remo Alves Xavier, Daniel 
Dal Pizzol, Luiza Marilac Piccinini e Sandro Zanotto e votos contrários dos Vereadores: Erlei Ferrari 
da Fonseca, Francini Pazinato e Ivanir Maria Araldi.  Projeto de Lei nº 017/2023 – Define as 
metragens de Áreas de Preservação Permanente em Áreas Urbanas Consolidadas, nos termos da 
Lei Federal nº 14.285/2021, e altera dispositivos da Lei Municipal 1.363/2022 e dá outras 
providências. Parecer Favorável da Comissão Geral de Pareceres e aprovado por unanimidade. Em 
discussão e votação o projeto foi aprovado por unanimidade. Projeto de Lei nº 018/2023 – Define as 
metragens das Áreas Não-Edificantes em Áreas Urbanas Consolidadas, nos termos da Lei Federal 
nº 14.285/2021, e da Lei Federal nº 6.766/1979 e altera dispositivos da Lei Municipal 1.363/2022 e dá 
outras providências. Parecer Favorável da Comissão Geral de Pareceres e aprovado por 
unanimidade. Em discussão e votação o projeto foi aprovado por unanimidade. Projeto de Lei nº 
019/2023 – Inclui Meta Prioritária e Projeto no Plano Plurianual – PPA, na Lei de Diretrizes 
Orçamentárias-LDO e na Lei Orçamentária-LOA, para o ano de 2023. Parecer Favorável da 
Comissão Geral de Pareceres e aprovado por unanimidade. Em discussão e votação o projeto foi 
aprovado por unanimidade. A Câmara apreciou as Contas de Governo do Executivo ano 2020 dos 
Gestores Celso Gobbi e Delonei Luiz Pereira da Silva, primeiramente o Secretário da Comissão 
Especial Ver. Erlei Ferrari da Fonseca fez a leitura da Ata, após o Relator Ver. Sandro Zanoto leu o 
Parecer Prévio do Tribunal de Contas e o Parecer da Comissão Especial. Parecer Favorável, e assim 
foi mesma foi aprovado por unanimidade conforme o Parecer Prévio do Tribunal de Contas do 
Estado, o qual havia apresentado parecer favorável as Contas do Sr. Delonei Luiz Pereira da Silva e 
Favorável com ressalvas do Sr. Celso Gobbi.  No Grande Expediente não havia Vereador inscrito. No 
espaço das explicações pessoais fizeram uso da palavra os seguintes Vereadores: Ver. Sandro 
Zanotto – Citou os valores disponíveis para o projeto de castração de animais de rua, e que deverão 
ser bem aplicados. Citou que a redução de animais é o primeiro passo a ser dado, ou seja, 
impedindo a procriação. Elogiou as colocações do colega Daniel dizendo que cada um deve ter 
responsabilidade sobre seus animais. Presidente – disse serem boas às colocações e citou ser um 
grande apreciador de animais, se colocando a disposição para ajudar, fez ainda comentário dos 
cuidados que devem ter com seus animais. Comentou sobre as colocações da colega Ivanir e da 
problemática em ter um local para abrigar os animais e destacou que haverá diminuição de animais 
desde que a comunidade se engajar para os devidos cuidados. Ver. Daniel Dal Pizzol – Falou das 
dificuldades de criar uma ONG, mas relatou que com castração diminuirá e muito a reprodução 
canina. Parabenizou as pessoas que lutam pela causa animal e cada um está fazendo sua parte. 
Verª. Ivanir Maria Araldi – Disse que a preocupação não é tão somente a castração, entende que vai 
diminuir, mas a preocupação é que voltarão para a rua novamente após a castração, pois será difícil 
as pessoas adotarem os mesmos. Ver. Aloísio Remo Alves Xavier – Comentou sobre os membros da 
2ª Chance estarem reivindicando por mais de uma vez, pedindo ajuda e fazendo promoções e 
eventos para poderem dar alimento aos cães abandonados, onde muitas pessoas se prevalecem e 
ligam a estes membros para solucionar problemas, muitos são os animais que são abandonados, 
bem como a situação de se criar uma ONG. Ver. Erlei Ferrari da Fonseca – prestou alguns 
esclarecimentos em relação à Lei Paulo Gustavo, segundo o Vereador a Secretaria de Educação 
disse que o Município não se enquadrava e disse ser uma grande perda. Em relação ao Projeto 
Segunda Chance lamentou que a população cobra do grupo e dos Vereadores, Já em relação à 
criação de ONG, citou que uma da região está enfrentando sérios problemas, inclusive judicialmente. 
Por fim parabenizou os membros do projeto Segunda Chance pelo trabalho que estão 
desenvolvendo. O Presidente agradeceu a presença de todos e colocou a Câmara a disposição, 
agradeceu a presença do Servidor Juliano Fassini que participou da sessão. Nada mais havendo a 
tratar e sob a proteção de Deus o Presidente declarou encerrada a presente sessão e pediu que se 
lavrasse a presente. Ata que após lida e aprovada será assinada pelos presentes. Colorado/RS, 24 
de julho de 2023. 


